



La presidenta de la Corte junto al comunicado donde anuncia que no irá al debate y la invitación de Morena. ESPECIAL

Morena se hace líos con reto a Piña... y al final ambos se bajan

Poder Judicial. No hay condiciones para diálogo en el Senado, arguye ministra tras rechazo de mayoría legislativa del guinda

CARLOS VEGA, FERNANDO DAMIÁN Y DAVID BECERRIL /CDMX

Los legisladores morenistas que habían “invitado” a la presidenta de la Corte, Norma Piña, a debatir sobre los fideicomisos del Poder Judicial al Senado se echaron para atrás, después de que ella aceptó la oferta de la oposición para acudir; sin embargo, frente a la negativa de los guindas, la ministra finalmente declinó con el argumento de que no hay condiciones para el encuentro.

Alejandro Rojas Díaz Durán, legislador de Morena, invitó el sábado a Piña al Senado, supuestamente, a nombre de su grupo parlamentario; lo mismo hicieron al día siguiente los coordinadores del PRI y PAN. Además, el domingo, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, retó a la presidenta de la Corte a debatir sobre la extinción de los fideicomisos.

Este lunes, la ministra aceptó la invitación y, en escritos que envió a los grupos parlamentarios de Morena, PAN y PRI, pidió que la discusión fuera por la vía institucional y con garantías de un intercambio con “pluralidad”.

En el oficio enviado a Morena, en respuesta a Díaz Durán, Piña le pidió que comunicara a los presidentes de la Junta de Coor-

Defensa en parlamento abierto Trabajadores definen hoy si continúan paro

Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación definirán hoy si mantienen el paro de labores, convocando inicialmente hasta hoy en rechazo a la iniciativa para desaparecer 13 de 14 de sus fideicomisos.

Integrantes del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación confirmaron que sostendrán por la noche una reunión plenaria en la que decidirán si regresan a labores mañana o continúan su protesta.

Por separado, el líder sindical, Gilberto González Pimentel, señaló que acudirán a la Cámara de Diputados a defender sus derechos en un parlamento abierto y harán lo mismo en reuniones privadas con dirigentes parlamentarios en el Senado. Sostuvo que las marchas del domingo fueron muestra de un ejercicio democrático y reiteró que los trabajadores del Poder Judicial están comprometidos con brindar atención a los ciudadanos.

dinación Política y de la Mesa Directiva del Senado su decisión de realizar “una exposición jurídica amplia y detallada” sobre el tema.

A esta misiva se sumó un mensaje al inicio de la sesión del pleno de la Corte, en el que la presidenta del máximo tribunal anunció que acudiría al recinto cameral si se cumplían las condiciones para una discusión “verdaderamente institucional.

“En caso de que se cumplan las

condiciones necesarias para que este diálogo sea verdaderamente institucional, en respeto a la autonomía e independencia del Poder Judicial federal, en términos de un marco legal aplicable, aceptaré dicha invitación, y la extiendo a mis compañeros ministros, consejeros y magistrados del Tribunal Electoral”, añadió.

Además, llamó al personal de este poder a cerrar filas ante la reforma que extingue estos fon-



Protestas en Tuxtla Gutiérrez y Pachuca. ESPECIAL

dos, al considerar que “están en juego los derechos de todas las personas”, para “seguir siendo los máximos defensores del orden constitucional”.

Por separado, Eduardo Ramírez, presidente de la Junta de Coordinación Política y líder de la bancada de Morena en el Senado, dijo que la mayoría parlamentaria de su partido “no está de acuerdo” en invitar Piña a dialogar sobre el tema, pero precisó que las puertas del recinto “están abiertas; no he formalizado, esperaré mañana (hoy) para platicar con mi grupo y, a partir de ese sentir, tendremos una postura”.

Ante estas declaraciones, por la noche la presidenta de la Corte argumentó que está imposibilitada para acudir al Senado a discutir la eliminación de 13 fideicomisos del Poder Judicial.

“Derivado de las manifestaciones públicas del coordinador parlamentario de Morena, en las que rechazó que haya una invitación formal y expresó que no hay un acuerdo de su grupo parlamentario en este sentido, estoy imposibilitada para acudir en representación del Poder Judicial de la Federación ante la falta de condiciones para llevar a cabo un diálogo institucional entre poderes”, respondió en un comunicado.

Piña recordó que el pasado sábado recibió una invitación del senador Alejandro Rojas Díaz Durán para acudir hoy a las 10 horas al Senado a exponer sus planteamientos sobre los fideicomisos, luego de que la semana pasada el pleno de la Cámara de Diputados avaló en lo general y particular el dictamen que establece su extinción. ■